

Einwohnerfragestunde
Gemeinderat, 14. November 2024

Gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler findet vor Eintritt in die Tagesordnung eine Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern die Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Verwaltung und die Ratsmitglieder zu richten.

Herr Hans-Kurt Hill hat eine Frage an den Rat bezüglich der Grundsteuerreform. Wie der heutigen Presse zu entnehmen sei, habe die Gemeinde Riegelsberg den Grundsteuermessbetrag angepasst. Ihn würde interessieren, wie sich die im Gemeinderat vertretenen Parteien hierzu stellen bzw. hätte er gerne gewusst, ob geplant sei, die Grundsteuer C für unbebaute Grundstücke einzuführen.

Der Vorsitzende erteilt Frau Mack das Wort.

Diese führt aus, dass dies am Montag in Riegelsberg aktuell beschlossen worden sei. Laut Rücksprache mit der zuständigen Sachbearbeiterin aus Riegelsberg, würden bereits 96 % der Messbescheide vorliegen. Dort seien die Beträge hochgerechnet, worden, was ein gewisses Risiko berge, da man nicht wisse, wie viele Widerspruchsverfahren anhängig seien. Ob die Bescheide mit diesen Messbeträgen bleiben, könne man nicht sagen. In Heusweiler habe man sich darauf verständigt, dass die Entscheidung in der Dezembersitzung des Personal- und Finanzausschusses und des Gemeinderates erfolgen soll. Hierzu sollen tagesaktuell die Werte angesehen werden, die zwischenzeitlich vom Finanzamt übermittelt worden seien. Auf dieser Basis soll dann ein neuer Hebesatz beschlossen werden.

In Riegelsberg sei es wohl so, dass insbesondere Baulücken eine sehr hohe Bewertung aufweisen würden. Dies könnte dazu führen, dass sich durch die darauf zu erhebende Grundsteuer B bereits eine ähnliche Besteuerung wie durch eine mögliche Grundsteuer C erreichen ließe.

Der Vorsitzende hält fest, dass sollte dies ähnlich in Heusweiler durchgeführt werden, sich die Frage mit der Grundsteuer C eventuell gar nicht stellen würde.

Da keine weiteren Fragen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Einwohnerfragestunde um 18:40 Uhr